
011ème dim TOB – Marc 4, 26-34  Grain de blé 

Aujourd’hui, Jésus nous a enseigné le Règne de Dieu à travers ces paraboles avec des 

images de la vie agricole. Dès que l’agriculteur a jeté la semence en terre, un mystérieux 
processus commence. Une force intérieure permet à la semence de croître jusqu’à maturité. 

Si le ciel leur donne de l’eau et du soleil nécessaires, les arbres, les fleurs et les plantes 
pousseront et produiront. 

Ce qui va advenir de la semence ne dépend pas, ou si peu, de l’agriculteur. Il peut 

arroser, arracher les mauvaises herbes, mettre de l’engrais, mais il n’est pas le maître de ce 
qui se passe sous la terre. L’agriculteur doit faire confiance et laisser aller les choses d’elles-

mêmes. 

Le Règne de Dieu va grandir comme le blé qui surgit de la terre. C’est le Christ qui 

sème ce champ pour nous. Nous recevons de lui la graine évangélique : sa Parole, son 
Amour et nous la transmettons les uns aux autres, et au monde. Le dynamisme de cette 
semence est entre les mains de Dieu et de sa grâce. Souvent, nous ne voyons pas son action 

et nous pensons que ces semences se perdent facilement dans le grand champ des 
informations et des opinions de toutes sortes. 

Pourtant, des graines germent et grandissent toujours et partout ! 

La croissance, c’est l’œuvre de Dieu, c’est l’autorité divine ! C’est Lui qui donne la 

foi ! C’est Lui, notre Espérance. C’est Lui, notre Amour. Faisons-lui confiance. 

Regardons la crise de l’autorité d’aujourd’hui dans notre pays. Chacun de nous a reçu 
des grains semés, des valeurs… depuis notre tendre enfance. Chacun a développé ces grains 

semés avec une autorité reçue, avec son intelligence, son cœur et sa liberté pour que la Paix 
règne dans notre vie, pour que l’Amour de Dieu soit notre vie... Et l’autorité n’est pas une 

forme du pouvoir, elle est une capacité à vivre et grandir ensemble. L’autorité n’est pas le 
pouvoir, mais le service auprès de nos frères et sœurs, un chemin de croissance. L’objet de 

l’autorité n’est pas le pouvoir écrasant pour mettre en danger la vie d’autrui, mais la 
personne qui porte en elle l’image de Dieu et sa ressemblance. Exercer l’autorité, c’est se 
sentir réellement responsable des autres. Car l’autorité est un service, le service du bien 

commun à l’image du Christ. Exercer l’autorité permet de se découvrir. Or, que 
découvrirons-nous ? Que les freins à l’autorité sont nos complexes, notre timidité, notre 

peur de déplaire, notre nature colérique…et,en même temps, les valeurs et la Vie. C'est 
en faisant vivre ces valeurs au contact de la nature, mais aussi de l’Évangile, que pourra, 

lentement, comme la graine qui germe, se réaliser ce rêve de Dieu : d’un ciel nouveau et 
d’une terre nouvelle, où le Mal diminue, pour donner place à un monde où Dieu sera au 
milieu des humains pour être notre Père et nous, ses enfants : c’est le rêve, la folie de Dieu 

; c’est aussi notre désir. Déjà mystérieusement, nous y collaborons, chacun comme un 
grain de blé enfoui en terre. Mais avec beaucoup de grains de blé, on peut espérer une réelle 

moisson. 

Préparons la terre en accueillant la Parole de Dieu et ensemençons-là par notre prière, 

notre témoignage car la Parole ne se sème pas seulement avec des mots, et Jésus nous en a 
donné l’exemple. 

Semons, mais pas dans le but que les graines produisent les fruits que nous 
voudrions, mais "que ta Volonté soit faite, Seigneur". Semons pour que le monde devienne 

meilleur. 

Semons avec patience : la graine ne produira pas instantanément. 

Semons large : le règne de Dieu est une réalité ouverte à tous et à toutes. 

Les semences sont petites, mais pleines d’avenir ! Amen. 

 


